

---

---

# GAZETA MINISTERIAL DE SEVILLA

DEL MIÉRCOLES 13. DE JULIO DE 1808.

---

## SAXONIA.

*Leipsick 23. de Mayo.*

**N**uestra feria se divide ordinariamente en dos partes: la de mercaderías, que empieza una ó dos semanas después de Pascua y termina el 10. ó 12. de Mayo, y la de los libros, que empieza hácia la mitad de este mes.

Acerca de la primera están muy divididas las opiniones, juzgando unos que ha sido buena, y otros que mala: pero esta aparente contradicción es fácil de explicar. Ha sido buena respecto al comercio de Alemania, considerado en sí mismo: pero si se considera respecto al comercio en general, ni aun debe llamarse mediana. Habiéndose experimentado este invierno escasez de muchos artículos en la parte oriental de Europa, se esperaba en la feria mucha afluencia de forasteros del Norte, de los dominios austríacos, del ducado de Varsovia, de los estados Otomanos y de la Alemania septentrional; y que, habiéndose de hacer los pagos de contado, se limitarían estos forasteros á la compra de los géneros, que serían objeto de sus comisiones especiales. Los artículos de mas venta eran las hilazas de algodón y los géneros necesarios para las manufacturas de esta especie. Su escasez los ha hecho subir de precio. Los algodones de las Indias occidentales casi se

han apurado : pero los de Levante han abundado tanto , que muchos fabricantes no han querido comprarlos.

El comercio de lienzo de Silesia y Lusacia ha sufrido una grande estancacion por la dificultad de los transportes á España y otras provincias lexanas. Tampoco se han vendido los mahones. Los fabricantes de lanas sufren ménos, aunque el precio de esta primer materia es cada dia mas caro. Las manufacturas de hierro y cobre, en que hacian un gran comercio las fabricas saxonas con Holanda y Hamburgo, participan de la misma estancacion, que los demas artículos.

El comercio de las mercaderías francesas ha sido de los mas activos. Los compradores del Norte, no pudiendo proveerse de mercaderías de algodón , han empleado grandes sumas en géneros de Leon : pero los fabricantes de encaxes y los mercaderes de modas han vendido mucho ménos.

Todayra no se han publicado los nuevos reglamentos de esta feria : y se cree, que no se publicarán hasta la paz general.

El catálogo de libros contiene 2900. artículos ; 340. en lenguas extrangeras, y 320. anuncian libros, que se publicarán muy pronto. La teología ha suministrado 290. artículos. Hay muchas obras sobre la ilustracion y filosofía de los orientales.

La filosofía no ha producido mas que 40. obras. La historia y la geografía han dado 220. artículos, la educacion 1210., los escritores de novelas, ménos fecundos de lo que acostumbran, 127. muchos de ellos de Kotzebue, Augusto Lafontaine y Juan Pául. Se han escrito 4. obras sobre la doctrina de Gall, y 180. de medicina, entre las que hay una, que trata de la manía que hay nuevamente de ser médicos.

La política ha puesto en movimiento muchas plumas : pues la última guerra de Prusia ha hecho escribir 114. obras. Tambien hay en el catálogo varias traducciones de las obras de Chaptal, Carnot, Cadet-de-Vaux, &c.

## ALEMANIA.

Hamburgo 5. de Junio.

El Rey de Prusia se ha visto obligado á ceder la nueva Silesia, que se agregará al Ducado de Varsovia.

Se agregará al reyno de Westphalia la parte del electorado de Hannover que comprehende el bayliage de Polle con la ciudad de Rodenwerder y parte de los bayliages de Goopside y Opsen.

## GRAN BRETAÑA.

Londres 9. de Junio.

Por decreto del Príncipe Regente del Brasil, dado en 28. de Enero, se permite la libre salida de los productos de aquel país, exceptuando el palo de tinte, diamantes y oro en polvo. Se permite la importacion de todo género, pagando 24. por 100. de derechos *ad valorem*; pero sin señalar tarifa todavía. Reyna el mayor júbilo en aquellos naturales.

## ESPAÑA.

Soria 23. de Junio.

La semana pasada fué en Aragon una serie de combates. El Mártes se peleó en Mallen: la pérdida fué igual por ámbas partes: los miñones padecieron mucho é hicieron mucho destrozo: nuestro ejército se retiró en orden. La accion de Alagon, dada el Miércoles, tuvo el mismo éxito. El Juéves, dia del Señor, intentó el enemigo apoderarse de Zaragoza, y á las 9½. de la mañana estaba ya á sus puertas: pero la batería de la del Portillo á cargo de los religiosos Agustinos, hizo tanto destrozo en ellos, que fué preciso llevar á hombro las municiones, porque los cadáveres impedían el tránsito de los carrus. Lo mismo sucedió en S. Lamberto y el Castillo. El Viérnes se soltaron los diques del canal, rio Huerba y Ebro, y se inundaron dos leguas de campista, donde se ahogaron muchos franceses.

El Domingo fué mas terrible el combate. Hasta este dia no se atrevieron los franceses á entrar en la ciudad, aunque habían estado abiertas sus puertas en los anterior-

res. Entraron en dos columnas, una por la calle de Predicadores, y otra por la del Cármen. En cada casa habia 7 hombres con 40. cartuchos cada uno: los cañones estaban en las calles, encargados á los paysanos y á 150. milicianos, que se habian escapado de Barcelona: la mortandad fué horrible: no volvió á salir un frances de los que entraron: perdieron la caja militar, 7. cañones, una culebrina y 5. banderas. Parece que su ejército se componia de 1500. hombres.

El general Lefebre no parece: 200. hombres, reliquias de su ejército, se han hecho fuertes en Casa blanca y puente de la Muela. El Excmo. Sr. Palafox salió el Lunes de Calatayud con 700. hombres para rendirlos: otros dos generales van por distintos puntos á la misma empresa. El mismo dia llegaron á Calatayud 700. Polacos desertores de la division de Moncey, que se han venido con armas y pertrechos. Las divisiones francesas que penetraron en Segovia y Valladolid, se replegan sobre Madrid.

*Montenegro 25. de Junio.*

Se nos asegura por cartas de Hamburgo, que han llegado á Logroño, que la Rusia, hecha la paz con la Suecia, ha declarado la guerra á la Francia, igualmente que el Austria.

Por estas inmediaciones han pasado últimamente mas de 500. desertores portugueses, que van á unirse con nuestros guerreros de Aragon.

*Madrid 28. de Junio.*

Los franceses mienten sobre la batalla de Zaragoza con su acostumbrado desenfreno. Aseguran que han muerto 3000. Aragoneses y que incendiaron á Zaragoza. La proclama del Excmo. Sr. Palafox despues de su victoria nos sirve de contraveneno. Algunas noticias posteriores añaden que los Aragoneses han destrozado en Epila otro cuerpo frances.

Se asegura que el norte de Europa se arma contra la Francia.

*Lisboa 30. do Junio.*

Los franceses han reunido casi todo su ejército de Portugal en esta Capital. La esquadra inglesa, que está á la vista de este pueblo, es formidable.

*Yelves 1. de Julio.*

Mucha parte de la guarnicion sale de esta plaza con direccion á Lisboa. Los franceses han abandonado ya varios puntos de Portugal. La corta guarnicion que quedó en esta plaza, se ha refugiado al castillo Dalipa, despues de haber saqueado el pueblo, por hacer provision para algun tiempo.

*Murcia 2. de Julio.*

Las noticias dadas por el expreso que llegó de Valencia el 30. del pasado, y publicadas en un cartel impreso, son las siguientes: el ejército del Sr. Caro atacó el 26. al de Moncey: este se retiró con gran pérdida entre Quarte y Mislata, dondó fué atacado el 27. segunda vez por nuestro general, y padeció gran destrozo. Nuestras tropas padecieron tambien, aunque mucho ménos.

La noche del 27. abanzó el Sr. Caro para cubrir á Valencia, que fué atacada al otro dia por el enemigo: su fuego de artillería y fusilería continuó desde la 1. de la tarde hasta las 8. de la noche. Su principal esfuerzo se dirigia contra la puerta de Quarte; pero nuestra artillería desde las puertas y murallas, y la fusilería desde lo alto de estas les hicieron un fuego tan continuo, ademas del destrozo que le causaron las tropas del Sr. Caro, batiéndose hasta con arma blanca, que tuvo que retirarse con una incalculable pérdida á su quartel general, entre Quarte y Mislata, que estaba defendido con una fuerte batería.

El 27. abanzaron hácia él las tropas de los Sres. Carbellon y Llamas, para cogerlo por todos lados entre los fuegos valencianos y murcianos y los de la ciudad. Se les han cogido 6. cañones, y se cree que á esta hora no haya quedado uno de ellos.

Ayer llegó de Valencia un propio del Sr. Arzobispo á este Sr. Obispo y un parte de aquella Suprema Junta con la noticia de la entera destruccion del cuerpo de Moncey. Constaba de 1800. hombres con mucha caballería; sus reliquias, que serán unos 100. vagan de una á otra parte, perseguidos, y sin medios para escàpar: pues todos los puentes están cortados y rotas las barcas de los rios. El pay-sanage valenciano, que se armó en los pueblos circunvecinos hasta 11. leguas en contorno, pasa de 10000. hombres.

Han pasado por esta muchas municiones de guerra de todo género, procedentes del departamento de Cartagena, para los puntos de Chinchilla y Almansa.

*Badajoz 5. de Julio.*

El Sábado en la noche se nos entregó la plaza de Campo mayor, tres leguas de esta. Una partida de nuestra caballería cogió una porcion considerable de trigo, que dicho Gobernador remitia en carretas á Yelves para el General Kellerman.

*En la siguiente Gazeta darémos mas circunstanciada esta noticia, conforme á los oficios dirigidos á esta Suprema Junta.*

El 2. entraron en esta 450. húsares de España, que estaban en la Provincia.

Se han levantado aquí varios regimientos: 2. de húsares de Estremadura de á 4. esquadrones, 2. de línea de Badajoz, un batallon de Mérida y 100. hombres de Cáceres, Truxillo, Alcántara y otras compañías.

Junot ha publicado una proclama á los Portugueses en que les promete mil felicidades; mas estos ya conocen el valor de sus frases, y desprecian altamente sus clausulones.

La tarde del 2. Hegeron de Sevilla muchas cargas de fusiles, habiendo quedado en la Albuera gran porcion de ellos para aumentar el armamento de la provincia. Los pay-sanos han hecho progresos maravillosos en el manejo de las armas.

Esta Suprema Junta, á propuesta del estado mayor del ejército, ha concedido á los militares españoles, hechos pri-

sioneros por los franceses, que se han escapado ó se escaparon de Portugal, la facultad de usar de un escudo en el brazo izquierdo con esta inscripcion: *por Fernando VII. Religion y Patria*; y á todas las clases, de sargento abajo, 10. rls. mensuales ademas de su prest.

Son muchos los soldados españoles que llegan de aquel pais cada dia, á pesar de las rigurosas precauciones de los franceses. Muchos portugueses vienen tambien á alistarse entre nosotros.

Los pocos voluntarios enfermos, que hay en nuestros hospitales, luego que experimentan alguna mejoría, piden ir á pasar la convalecencia al campamento, con el objeto de no atrasarse en el exercicio y disciplina militar. Este rasgo de patriotismo se nota diariamente.

Se dice que en los pueblos del tránsito de Madrid á la Andalucía, ha sido muerto el general Regnier, y hecho prisionero el general Heschelmann y algunos de sus edecanes, que han sido llevados á Albacete. Tambien se ha interceptado una gran cantidad de dinero, que iba al ejército de Dupont. Añaden que han sido destruidos algunos cuerpos franceses de 300. á 500. hombres.

*Cádiz 9. de Julio.*

Se asegura como positivo, que han desembarcado en Rosas 110. hombres, procedentes de las islas de Mallorca y Menorca, y que han batido una division de 40. franceses que iba á reforzar su guarnicion de Figueras.

Ayer por la mañana entró en este puerto el bergantin de guerra español *el Descubridor*, que ha venido del Ferrol en 16. dias. A su bordo viene un individuo de la Junta gubernativa de Galicia. Se asegura que el ejército de aquel reyno consta de 500. hombres, que están ya en Astorga, y de 200. de reserva.

El 29. de Junio entraron en esta bahía el místico S. Cayetano y el falucho S. Josef, que traen de Ayamonte 43. soldados y 5. oficiales franceses prisioneros, y 1. oficial y 3. soldados de la misma nacion que han desertado, á cargo de D. Salvador Marin, alférez de milicias provinciales de Badajoz, y de D. Juan Barri, teniente de fragata.

*Sevilla 13. de Julio.*

La Junta Suprema de Gobierno ha determinado, que se establezca en el ejército de campaña de Andalucía, una casa principal de correos, para la mas pronta circulacion de la correspondencia, y comodidad de los interesados: lo que se previene al público, como tambien que los dias de recibir y despachar las cartas han de ser los mismos que hasta ahora, para el correo general: y para que no se equivoque la direccion, deberá expresarse en los sobres el nombre, y clase del destino de las personas á quienes se remitan, y al final: *Quartel general del ejército de Andalucía.*

Los individuos del gremio de casas posadas, fondas y hosterías de esta ciudad y sus arrabales, animados de su patriotismo y del zelo del Excmo. Sr. D. Antonio Zambrano Portocarrero, vocal nato de esta Suprema Junta y comisionado para la diputacion de abastos, han contribuido para las necesidades de la patria con la cantidad de 12340. rls. Algunos de ellos han cedido créditos cuya suma pasa de 2030. rls.

Los individuos de la Real Alhóndiga han manifestado á la misma diputacion de abastos su patriotismo, contribuyendo voluntariamente con la cantidad de 1990. rls.

Asímismo el gremio de confiteros, á pesar de su corto número, ha correspondido á los deseos de dicha diputacion contribuyendo voluntariamente con la cantidad de 5875. rls.

La villa de Trebugena, de 400. vecinos, ha hecho el donativo de 48. caballos útiles al servicio, y ha ofrecido la manutencion de 20. hombres durante la guerra y la costura de 20. uniformes.

La Sra. Condesa viuda de Montelirios ha entregado su toaleta de plata, y ha manifestado el sentimiento de que sus medios no alcancen tanto como su voluntad.

*Se continuará la lista de los donativos.*

CON SUPERIOR PERMISO.

---

EN LA IMPRENTA DE LA VIUDA DE HIDALGO  
Y SOBRINO.